

# 令和3年度 第2回恵那市スポーツ推進審議会 議事録

## 1. 開催日時

令和4年3月14（月）午後1時30分～午後2時40分

## 2. 開催場所

恵那市消防防災センター3階 防災研修室

## 3. 出席委員

恵那市スポーツ推進委員連絡協議会 会長	三宅 祥市
中部大学 生命健康科学部スポーツ保健医療学科 教授	酒井 俊郎
中京学院大学 中京短期大学経済学部 専任講師	横谷 淳
岐阜県身体障害者福祉協会恵那市支部 支部長	鷺見 辰星
公益財団法人 恵那市体育連盟 会長	山本 好作
恵那市医療福祉部 部長	加藤 真治
恵那市小中学校校長会 岩邑中学校 校長	丸山 成之
恵那市こども園園長会 みさとこども園 園長	永治 寿美
恵那市教育委員会事務局 副教育長	西尾 朋子

## 4. 欠席委員

恵那市地域自治区会長会議 飯地地域自治区会長	瀬瀬 佳恭
株式会社アクトス 健康事業部 部長	磯村 信雄

## 5. 議事次第

### (1) 開会

会長あいさつ

### (2) 会議の公開、公表について

### (3) 報告

報告1 オリンピアンによるスポーツ講演会、かけっこ教室について

報告2 運動・スポーツに関するアンケート調査結果について

報告3 令和4年度の主な取り組みについて

報告4 公共施設のオンライン予約システムの導入について

### (4) 議題

議題1 スポーツ推進計画後期計画の進捗状況について

### (5) その他

・恵那市こども園幼児の体力・運動能力の推移について（中部大学）

・総合型地域スポーツクラブ設立について（中京学院大学）

### (6) 閉会

副会長あいさつ

## 6. 議事要旨

(1) 開会	
事務局	<ul style="list-style-type: none"> <li>・ただ今より、令和3年度第2回恵那市スポーツ推進審議会を開催させていただきます。</li> </ul>
会長あいさつ	
会長	<ul style="list-style-type: none"> <li>・第2回恵那市スポーツ推進審議会にご出席いただき、誠にありがとうございます。コロナ禍のためなるべく短時間の会議となるようご協力をよろしくお願いいたします。</li> </ul>
事務局	<ul style="list-style-type: none"> <li>・本日の会議は、委員11名中9名の出席です。恵那市スポーツ推進審議会条例第6条第2項により、過半数の出席をもって議事は成立いたしますので、本日の会議は成立しますことを報告させていただきます。</li> <li>それでは、これ以降の進行につきましては、恵那市スポーツ推進審議会条例第6条第1項の規定より、会議は会長が議長となるとありますので、会長に進行をお願いしたいと存じます。よろしくお願いいたします。</li> </ul>
(2) 会議の公開、公表について	
会長	<ul style="list-style-type: none"> <li>・次第の2「会議の公開、公表について」事務局から説明願います。</li> </ul>
事務局	<ul style="list-style-type: none"> <li>・会議の公開、公表についてご説明いたします。</li> <li>・恵那市教育委員会附属機関等の会議の公開する要綱第3条の規定により、会議は公表することになっていますが、法令又は条例により会議が非公開とされている場合や、恵那市情報公開条例に掲げる情報が含まれると認められる事項について審議を行う場合は、非公開とすることができる規定となっています。要綱第4条により公開又は非公開の決定については、附属機関の長が会議に諮ることとなっております。前回の会議にて公開についてお諮りしたところ公開の承認をいただいておりますので、本審議会の議事録等は市のウェブサイトにて公表いたします。</li> </ul>
(3) 報告	
会長	<ul style="list-style-type: none"> <li>・それでは次第に沿って進めさせていただきます。</li> <li>・次第3の報告について事務局より説明をお願いします。</li> </ul>
事務局	<ul style="list-style-type: none"> <li>・「報告1 オリンピアンによるスポーツ講演会、かけっこ教室について」説明</li> </ul>
委員	<ul style="list-style-type: none"> <li>・スポーツ講演会に参加しましたが、講師はオリンピック出場者というだけあってなかなかストイックなお話を聞くことができました。</li> <li>・かけっこ教室も小学生たちにとって非常にためになったと聞きました。来年度から各小学校を回っていただけるということで大変嬉しく思っております。かけっこ教室について何か補足情報があればお願いします。</li> </ul>
事務局	<ul style="list-style-type: none"> <li>・かけっこ教室で実施したアンケートでは、感想として「よかった」「とてもよかった」と回答した小学生が90パーセント以上という結果でした。多くの小学生より「また参加したい」との声をいただくことができ、来年度の健康事業の拡大に繋がったと思います。</li> </ul>
事務局	<ul style="list-style-type: none"> <li>・「報告2 運動・スポーツに関するアンケート調査結果について」説明</li> </ul>
委員	<ul style="list-style-type: none"> <li>・アンケートについて847名中795名から回答を回収できたとありますが、総数ではなく小学生・中学生のそれぞれの回答者数を知りたいです。</li> <li>・また、学校別の集計結果はありますか。</li> </ul>
事務局	<ul style="list-style-type: none"> <li>・小中それぞれの回答者数は小学5年生が403名、中学2年生が392名でした。</li> </ul>

	<ul style="list-style-type: none"> <li>・学校別の詳しい回答結果の集計は行わず、小学生と中学生で分けて集計をさせていただきます。</li> </ul>
会長	<ul style="list-style-type: none"> <li>・このアンケート調査結果についてのご意見をお願いします。</li> </ul>
委員	<ul style="list-style-type: none"> <li>・ここ2年ほどコロナ禍の影響で、学校の体育の授業、中学の部活動等がかなり制限されており、運動から少し遠ざかっている児童・生徒が多いように感じます。その当時の「最近運動をしていない」という感覚がアンケート調査時の回答に影響して、調査結果が少し曖昧になっている可能性もあると思うので引き続きアンケート調査を行い、動向を見ていく必要があると感じます。</li> </ul>
会長	<ul style="list-style-type: none"> <li>・引き続き調査をしていただき、令和7年度には「運動が好き」と回答する児童・生徒の数や「運動する日数」が増加しているような結果になればと思います。</li> </ul>
事務局	<ul style="list-style-type: none"> <li>・「報告3 令和4年度の主な取り組みについて」説明</li> </ul>
委員	<ul style="list-style-type: none"> <li>・観光交流のサイクルツーリズム普及促進事業により設置されるサイクルスポットというのはどのような施設ですか。</li> <li>・自転車で来た人のための施設ですか。</li> </ul>
事務局	<ul style="list-style-type: none"> <li>・自転車を止めておくことのできる施設です。</li> <li>・自転車で来た人が観光施設等に訪れた際に自転車を置いておく施設となります。自転車で周遊観光ができるコースを4月以降検討していきます。</li> </ul>
事務局	<ul style="list-style-type: none"> <li>・「報告4 公共施設のオンライン予約システムの導入について」説明</li> </ul>
<b>(4) 議題</b>	
会長	<ul style="list-style-type: none"> <li>・続きまして、次第4の「議題1 スポーツ推進計画後期計画の進捗状況について」事務局より説明をお願いします。</li> </ul>
事務局	<ul style="list-style-type: none"> <li>・「議題1 スポーツ推進計画後期計画の進捗状況について」説明</li> </ul>
委員	<ul style="list-style-type: none"> <li>・2月に酒井先生の講演会が中止となり、大変残念でした。別日を設けて講演会を開催する計画はありますか。</li> </ul>
事務局	<ul style="list-style-type: none"> <li>・また来年度に酒井先生とご相談させていただき、ぜひ開催したいと思っております。</li> </ul>
委員	<ul style="list-style-type: none"> <li>・観光交流「スポーツツーリズムによる地域資源活用」プロジェクトの「ジバスクラム恵那」というのはどのようなものですか。</li> </ul>
事務局	<ul style="list-style-type: none"> <li>・「ジバスクラム恵那」は恵那市で地元の観光交流に特化した取り組みとして立ち上げられた組織です。その中で恵那市内外の業者さんなどがコラボレーションをしたり、駅前の「アエル」というお店で農産物や商品を販売したりと様々な形で活動しており、その中でスポーツ振興と観光交流を行っていたいております。</li> </ul>
<b>(5) その他</b>	
会長	<ul style="list-style-type: none"> <li>・続きまして、次第5「その他」に移ります。</li> <li>・「恵那市こども園幼児の体力・運動能力の推移について」</li> <li>・「総合型地域スポーツクラブ設立について」</li> </ul> <p>ご説明をお願いします。</p>
委員	<ul style="list-style-type: none"> <li>・「恵那市こども園幼児の体力・運動能力の推移について」説明</li> </ul>
会長	<ul style="list-style-type: none"> <li>・10月にこども園運動遊び交流会を見学しましたが、子どもたちが指導者の言うことを聞きながら楽しく参加していたので、ぜひ今後もたくさん開催していただきたいと思います。</li> </ul>
委員	<ul style="list-style-type: none"> <li>・「総合型地域スポーツクラブ設立について」説明</li> </ul>

会長	・引き続きスポーツ課のほうで 計画に沿って順次進めていただきたいと思います。
(6) 閉会	
副会長あいさつ	
副会長	・今、時代はウィズコロナとなっていますが、まだ世界ではコロナ禍でのスポーツに対して抵抗感を覚えているところもあります。やはり今は自分たちの考えをしっかりと持って歩いていくことがコロナウイルスと付き合うひとつの方法かと思います。その前に個人が自立することも大事です。自立するための材料としてスポーツは非常に良いものだと思います。またこれからも良い報告ができるといいと思います。
事務局	・本日はこれをもって令和3年度第2回スポーツ推進審議会を終了させていただきます。

－ 以上 －